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RESUMO REUNIÃO DO CONSELHO GERAL 07-11-2024 

PRESENTES: 19 membros (de um total de 21) 

Ordem de trabalhos: 

1 - Tomada de posse de novos Conselheiros 
2 - Aprovação de atas de anteriores reuniões 
3 - Análise do início do ano letivo 2024-2025 
4 - Análise, discussão e votação de documentos / propostas, submetidos pela Direção do Agrupamento 
5 - Informações e outros assuntos 
 
Ponto um: Tomaram posse os conselheiros representantes dos alunos Diogo Marques e Rodrigo Tomás. Em 
substituição do Prof. Francisco Pinto, tomou posse a professora Maria Eugénia Rodrigues. 

Ponto dois: As atas das reuniões de dia 4 e dia 23 de julho foram aprovadas por unanimidade. 

Ponto três: No âmbito da análise do início do ano letivo 2024-2025, foi referido pelo Diretor: 

• Serão distribuídos em breve, inquéritos para recolha de informação junto de toda a comunidade 
escolar. 

• Encontram-se em implementação dois LED – Laboratórios de Educação Digital.  
• Relativamente aos resultados escolares, os 5º e 6º anos são os que apresentam taxas de sucesso a 

rondar os 50%. Também o 10º ano revela fragilidades ao nível de sucesso, ainda que se tenha 
verificado uma melhoria do valor face ao ano letivo anterior. Pela representante de pais do 
secundário foi complementado que a taxa de sucesso no 12º ano reduziu face ao ano letivo anterior, 
ainda que se mantenha em valores elevados. 

• Relativamente à caracterização do AESMO1 quanto ao número de alunos, a distribuição verificada 
no ano letivo 2024/2025 é a seguinte, referente a um total de 2688 alunos: 
 

 

 

 
• Para a EBO está a ser planeada para o próximo ano letivo a oferta de ensino articulado de música 

em parceria com o Instituto de Música Vitorino Matono (IMVM). 
• O número de Assistentes Operacionais (AO) está dentro do rácio previsto. Mantêm-se as graves 

carências de Assistentes Técnicos (AT) no Agrupamento. O rácio define 13 AT e atualmente existem 
10 (incluindo uma que se encontra de baixa prolongada).  

• O número de professores no Agrupamento mantém-se sensivelmente o mesmo. Encontra-se 
apenas por preencher um horário relativo a Apoio à Educação Inclusiva.  

• O Agrupamento foi caracterizado no presente ano letivo, no que diz respeito ao pessoal docente e 
não docente da seguinte forma:  

Escola Assistentes 
Operacionais 

Assistentes 
Técnicos 

Docentes 

 
1 Agrupamento de Escolas de Santa Maria dos Olivais 
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ESAD 26 11 117 

EBO 20 - 53 

Escola Básica / JI Sarah Afonso 8 - 24 

Escola Básica / JI Manuel Teixeira Gomes 6 - 15 

Escola Básica / JI Alice Vieira 5 - 11 

   
• Relativamente aos resultados dos exames de 9º ano, verifica-se uma grande disparidade dos 

resultados obtidos entre as turmas da EBO e da ESAD. Estes resultados refletem a diversidade da 
comunidade discente entre as duas escolas. 

• Com o parceiro Rotary Clube dos Olivais, o Agrupamento está em negociação trazer à ESAD 
Workshops de Liderança. 

Pelo Presidente do Conselho Geral foi elogiado o facto existir apenas um horário por preencher, o que é 
uma situação muito positiva, realçando que tal só é possível com o esforço efetuado pelos professores do 
agrupamento que aceitaram efetuar horas extraordinárias, para benefício dos alunos. 

Relativamente ao Projeto Educativo para o próximo quadriénio, o Concelho Geral concordou de forma 
unanime que o documento seja debatido internamente, previamente a ser apresentado ao Conselho Geral 
para aprovação.   

Foi questionado pela representante de pais do secundário, quando seriam disponibilizados aos pais e 
encarregados de educação os critérios de avaliação definidos para este ano letivo. O Diretor mencionou 
que os critérios já são do conhecimento dos alunos, e a sua publicação na página de internet do 
Agrupamento será efetuada com a maior brevidade possível. Foi reforçado o pedido para que sejam 
rapidamente publicados considerando que já ocorreram momentos de avaliação.  

Ponto quatro:  

Foram analisados os documentos submetidos para apreciação do Conselho Geral: 

i. Proposta de Constituição de assessorias técnico -pedagógicas - A aprovação do documento foi 
ratificada por maioria. 

ii. Carta de Missão do Diretor - O documento foi aprovado por unanimidade. 
iii. Regulamento de Ocupação de Espaços 

O Conselho Geral tomou conhecimento do Regulamento de Ocupação de Espaços, aprovado no Conselho 
Pedagógico de 23 de outubro de 2024. 

Pelas representantes de pais do 3º ciclo e do secundário foi questionado se o Regulamento em questão é 
aplicável às Associações de Pais. O Diretor referiu que o regulamento é para ser aplicado a todos quantos 
solicitarem a utilização de espaços nas escolas do Agrupamento.   

i. Plano Anual de Atividades (PAA) 2024/2025 

Foram destacadas as seguintes questões: 

• grande disparidade de atividades em turmas do mesmo ano letivo. 
• se todas as atividades de Desporto Escolar estão com o quadro de inscritos completo. 
• possibilidade das atividades de uma escola serem alargadas às restantes escolas, nomeadamente a 

Feira dos Minerais da EBO. 
• serão propostas brevemente mais atividades para o Pré-Escolar. 
• dificuldades com a utilização do Programa Passaporte Escolar para suporte das atividades de 1.º Ciclo. 
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O documento foi aprovado por maioria, com duas abstenções. 

 

Ponto cinco:  

Foi dada a palavra aos Conselheiros para informações que pretendam ver abordadas na reunião. 

Foram referidas as dificuldades sentidas nas atividades asseguradas pela empresa AI92:  

• foi referido que o número de monitores não é suficiente, e que a Escola Básica Alice Vieira irá deixar de 
ter coordenador a partir de dia 12 de novembro, não havendo para já substituto. Foi dado o exemplo 
da Escola Básica Alice Vieira. 

• Pela representante de pais do 2º ciclo foi mencionado o descontentamento dos pais pelos monitores 
da Academia de Tempos Livres Saber+, não terem aptidões suficientes. 

Como aspeto positivo foi referido que a AI9 irá iniciar terapias com cães para os alunos da Valência 
Especializada. 

Os representantes da Junta de Freguesia dos Olivais referiram que atualmente não têm funções executivas 
na Junta, mas comprometeram-se em reportar os problemas referidos no âmbito da prestação de serviços 
da AI9, ao executivo da Junta de Freguesia e à Câmara Municipal de Lisboa. 

Relativamente à Valência Especializada, foi referido pela representante de pais do 2º ciclo que: 
• foram repostas as terapias que tinham deixado de ser efetuadas nos últimos 2 anos, tendo ocorrido o 

regresso da técnica da APPDA. Ainda assim, a verba atribuída pelo Ministério da Educação é 
manifestamente insuficiente. 

• foi alertado que estes alunos continuam a ser retidos na EBO dado que não existe uma estrutura 
idêntica na ESAD para onde possam transitar após o 9º ano.  

O Diretor referiu que o Relatório recebido da Inspeção efetuada pela IGEC3 no ano letivo passado, aponta 
para não existência de continuidade da EBO para a ESAD no que diz respeito à valência especializada. O 
caminho a seguir é que deixe de existir retenção na EBO criando uma valência na ESAD. Será um trabalho a 
desenvolver em articulação com o Ministério de Educação e IGEC.  

O representante de pais do 1º ciclo referiu como aspetos positivos a abertura da biblioteca da Escola Básica 
Manuel Teixeira Gomes em horário escolar e o reforço de professores em turmas problemáticas. No que 
diz respeito ao Projeto das AAAF/CAF e AEC, que está a ser gerido pela Associação de Pais, realçou a mais 
valia que tem a Coordenadora que transitou da Junta de Freguesia dos Olivais para este Projeto. Referiu 
que também estão a adotar o mesmo horário da AI9 o que tem criado alguns problemas e que deverá ser 
repensado. Reiterou a importância do Conselho Geral criar uma comissão de avaliação e acompanhamento 
das AEC.  

Concluindo a reunião, o Presidente do Conselho Geral informou que em homenagem ao professor Rui Ralha 
será inaugurada uma parede de escalada num dos ginásios da ESAD, iniciativa comparticipada de igual 
forma pela família e pela escola.  

 

A próxima reunião ordinária do Conselho Geral está prevista ocorrer no mês de janeiro. 

 

 
2 Empresa contratada pela Junta de Freguesia dos Olivais  
3 IGEC - Inspeção Geral da Educação e Ciência. 
 


